



La Policía detiene a uno de los manifestantes. AFP.

## Chile: detenidos y heridos en una marcha mapuche

• Los choques con la Policía tuvieron lugar en el centro de Santiago.

Por lo menos 18 personas resultaron heridas y 10 fueron detenidas ayer como consecuencia de enfrentamientos entre manifestantes y policías durante una marcha a favor de reivindicaciones de la etnia mapuche en Santiago, la capital de Chile, informó la Policía.

La "marcha por la resistencia mapuche y autonomía de los pueblos", convocada a través de redes sociales, congregó a cerca de un millar de personas en las inmediaciones de la plaza Italia, en el centro de la capital.

Cuando la marcha se movilizaba hacia la Alameda, la principal avenida de Santiago, la Policía dispersó la protesta con un fuerte contingente de efectivos apoyados con carros hidrantes y gases lacrimógenos. Los manifestantes respondieron con palos y piedras en enfrentamientos que se extendieron al menos por 40 minutos.

La Policía reportó a través de Twitter que "una mujer herida por fuegos artificiales,

17 carabineros lesionados de diversa consideración, nueve detenidos por desórdenes y uno por porte de arma a fogueo".

En la marcha se observaron carteles con leyendas como "Wallmapu (territorio mapuche) libre" o "no detendrán nuestra legítima lucha", en alusión al histórico conflicto que el pueblo aborigen tiene con el Estado chileno, al que reclama la restitución de tierras en el sur del país que considera propias por derecho ancestral y que fueron entregadas a privados.

La reivindicación territorial mapuche y la necesidad de reconocimiento de parte del estado chileno cobraron fuerza en las protestas tras el estallido social del 18 de octubre de 2019 en Chile.

La Convención Constituyente -que el martes cumple 100 días desde que comenzó la labor de redactar una nueva Constitución- es presidida por la académica mapuche Elisa Loncon y 17 de sus 155 miembros son representantes de 10 pueblos originarios.

La falta de solución a los reclamos mapuches ha provocado una escalada de violencia en la última década en las regiones sureñas de La Araucanía, Biobío y Los Ríos.